

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes ... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

LA SITUACION MILITAR

La presión del enemigo sobre las cotas 1.085 y 1.111, en uno de los sectores de Levante, fracasó ante la resistencia de las fuerzas republicanas

También fué rechazado un intento de golpe de mano al norte del río Gállego

DESPUES DE LAS CONVERSACIONES DIPLOMATICAS DE LONDRES

LA PAZ DE EUROPA CONTINUA EN PELIGRO

Varias e importantes deducciones pueden obtenerse del comunicado oficial de las conversaciones sostenidas en Downing Street por los representantes de la «Diplomacia de Potencias».

LAS CONVERSACIONES FRANCOINGLESAS

La primera consecuencia de lo tratado en Londres ha sido inquietar a Bélgica, cuyas colonias forman parte de las reivindicaciones alemanas

El Gobierno inglés, informado de las conversaciones

Londres, 1.—Se ha celebrado Consejo de ministros. Se cree que en el mismo los señores Chamberlain y Eden informaron detenidamente a sus colegas de las conversaciones celebradas con los ministros franceses.

Hacia una paulatina redistribución colonial, respetando las pequeñas potencias y las posiciones estratégicas esenciales

Londres, 1.—Los círculos diplomáticos ingleses interpretan el párrafo del comunicado franco-británico referente a las concesiones coloniales a Alemania que no se concibe sino paralelamente al arreglo de los grandes problemas europeos y con el asentimiento de las demás potencias interesadas.

Por consiguiente—agregan los círculos—, los ministros franceses han podido convencerse de que la política británica no ha sufrido modificación con respecto a Europa.

Ciertamente que todo es posible de modificarse en materia de colonias; pero sin que adquiera el sentimiento de concesiones en detrimento de la seguridad de ciertos Estados europeos.

Respecto a «un arreglo general», al que se subordinan las concesiones coloniales, aún no se dan detalles precisos, y es cosa manifiesta que todavía no se ha definido este extremo.

Según opinión de los círculos diplomáticos ingleses, la reglamentación general habrá de comprender necesariamente una limitación de armamentos, sobre todo los aéreos, e igualmente que las reacciones del Reich con sus vecinos no se presten a peligrosos equívocos.

Respecto a la vuelta de Alemania a Ginebra, no se tiene en este momento una gran esperanza. También se ha abordado el asunto de las relaciones con Italia. Parece ser que el Gobierno británico hace depender la apertura de conversaciones angloitalianas no sólo de una mejora entre Roma y Londres, sino también, de que Italia modifique sus actitudes respecto a Francia; por ejemplo, cesando en su campaña de propaganda contra las dos democracias.

En esto se halla la prueba de solidaridad anglofrancesa que el Gobierno francés quiere poner de manifiesto.

La apertura de estas negociaciones parece también quedar subordinada a que se realice un progreso en la situación española.

Por último, sobre la situación de Extremo Oriente, la política franco-británica continúa subordinada a las posibilidades de una acción limitada, continuadora de la de los Estados Unidos para la protección de sus intereses comunes.

Chautemps y Delbos regresan a París

París, 1.—Los Sres. Chautemps y Delbos, acompañados de sus

colaboradores, llegaron a las once de la noche.

Sincera o no, la opinión alemana se muestra intransigente en la cuestión colonial

Berlín, 1.—Los comentarios de la Prensa alemana sobre los resultados de las conversaciones franco-británicas ponen de relieve

ACUSACION IRONICA

El gran discurso de Litvinof

La amplitud y profundidad del discurso de Litvinof ante los electores de Leningrado no excluye el sentido intelectual en su expresión irónica y satírica. Independientemente de la fuerza creadora de sus principios doctrinales colectivos, el discurso de Litvinof tiene aspectos críticos que han de producir efecto en la sensibilidad de ciertos países democráticos, aunque no por ello esperemos modificación de actitudes.

Las informaciones del «Daily Telegraph» y del «Daily Mail» producen sensación

Londres, 1.—En los círculos políticos ha causado sensación las informaciones del «Daily Telegraph» y del «Daily Mail» relativas a los deseos de Berlín sobre el Togo y el Camerun y la Compañía que habría de administrar, bajo un régimen mandatario, gran parte del Congo belga.

En Bruselas se califican de impertinentes las peticiones alemanas

Bruselas, 1.—Los periódicos comentan las peticiones coloniales formuladas por Alemania, y dicen que es natural que hayan producido impresión desfavorable en los círculos gubernamentales estas demandas, que se pueden calificar de impertinentes.

una vez más el criterio alemán en cuanto a los distintos problemas pendientes, especialmente acerca de la cuestión colonial.

El «Deutsche Allgemeine Zeitung» dice: «Nuestras reivindicaciones coloniales son absolutas, y no pueden ser objeto del menor regateo.»

Los ministros ingleses y franceses no pueden ya dudar de la importancia de la cuestión colonial y de nuestros derechos sobre el particular. Este es el lado positivo del comunicado de Londres.

Las pretensiones concretas de Hitler sobre territorios africanos

Londres, 1.—La Prensa de la mañana publica ciertas informaciones sobre la naturaleza de las reivindicaciones formuladas a lord Halifax en Alemania.

El «Daily Telegraph» dice que los hombres de Estado franceses quedaron extrañadados por la extensión de las exigencias coloniales del Reich. Hitler insistió rotundamente en el derecho alemán a poseer colonias extensas en África, y no sólo algunos de los territorios que antes se hallaban bajo la soberanía de Alemania.

El «Daily Mail» es más categórico: «Hitler pidió ante todo la devolución de Togo y del Camerun francés, sugiriendo que en el territorio del Congo belga, bajo mandato, o, por lo menos, en la parte más considerable del Sur del Congo, y en la colonia portuguesa de Angola, se cree un nuevo territorio bajo mandato alemán, creándose al mismo tiempo una Compañía de explotación en la que se reconocen los intereses alemanes, belgas y portugueses, pero siempre reservando a Alemania la mayoría de las acciones.»

Las informaciones del «Daily Telegraph» y del «Daily Mail» producen sensación

Londres, 1.—En los círculos políticos ha causado sensación las informaciones del «Daily Telegraph» y del «Daily Mail» relativas a los deseos de Berlín sobre el Togo y el Camerun y la Compañía que habría de administrar, bajo un régimen mandatario, gran parte del Congo belga.

En Bruselas se califican de impertinentes las peticiones alemanas

Bruselas, 1.—La Agencia Belga publica la siguiente nota: «Los círculos oficiales acogen con escepticismo las informaciones de algunos periódicos acerca de la solución que, según ellos, se proye-

INFORMES OFICIALES

Escasa actividad en todos los frentes

Parte oficial del ministerio de Defensa: «EJERCITO DE TIERRA: CENTRO.—En desoubierta realizada por fuerzas propias del sector de Carabanchel se recogió material enemigo. Tiroteo y cañoneo en algunos puntos de este frente.»

ESTE.—Los rebeldes fueron rechazados en un intento de golpe de mano sobre la cota 1.557, al norte de Pao Asún, del sector del río Gállego. Fuego de fusil, ametralladora y mortero contra Lecifosa y contra grupos facciosos que intentaban realizar trabajos de fortificación en el Alto Aragón. Las baterías propias actuaron sobre Pilatos, Regordin, Paridera de las Colladas y Paridera de Enmedio.

ANDALUCIA.—Los rebeldes intentaron golpe de mano, que reiteraron poco después con más efectividad, contra la posición La Soltera (sur de Granada). En ambos casos fueron enérgicamente rechazados con fuego de fusil, ametralladora y granadas de mano. La artillería y morteros enemigos actuaron contra Pitres y otros puntos de nuestra línea.

Tiroteo en las posiciones de Enjambre y Terreta. EXTREMADURA.—Escasa actividad, manifestada por tiroteo y fuego de mortero contra la posición propia de Casa Teatina (Toledo).

LEVANTE.—Hostilización con fuego de fusil y ametralladora contra las posiciones facciosas de Buñales para dificultar trabajos enemigos y sobre los parapetos de Pancho Villa. El enemigo presionó nuestras posiciones de las cotas 1.085 y 1.111, del sector de Castalbo, fracasando ante la resistencia de las fuerzas propias. La artillería rebelde actuó sobre Puerto Escandón.»

La actuación de nuestro Ejército en el frente de Aragón

ACTIVIDAD DE LA ARTILLERIA Y DE LA AVIACION

Barcelona, 1.—La actividad bélica en el Ejército del Este durante las últimas veinticuatro horas ha sido la siguiente: En algunos sectores, nuestras tropas han realizado descubiertas y llegaron hasta los sitios en que se acusaba la presencia de núcleos enemigos, sin que éstos se atrevieran a hostilizar a nuestros soldados.

Ha proseguido la Artillería republicana su habitual tiroteo para dificultar el tránsito por la carretera de Teruel a Zaragoza.

En algunos lugares se han registrado tiroteos de escasa importancia, tanto de fusil como de ametralladora, sin que por nuestra parte hayamos tenido que lamentar bajas.

Desde nuestras líneas se ha apreciado ayer mañana el paso de algunos aparatos republicanos de reconocimiento y bombardeo con dirección a las líneas enemigas de la parte más meridional del frente de Teruel, sin que se conozca el resultado de estas incursiones.

LAS FUERZAS REPUBLICANAS IMPIDEN LOS RELEVOS Y TRABAJOS DE FORTIFICACION DE LOS REBELDES

En todos los sectores del Alto Aragón ha habido actividad bélica, si bien no se han registrado grandes hechos. Tiroteo de fusil y ametralladora y algunos morteros del enemigo contra Lecifosa, y que fueron contestados con dureza, al tiempo que se acusaba el máximo interés en dificultar el movimiento que pretendían hacer los rebeldes.

En el sector del Gállego es donde ha habido mayor animación. Los soldados republicanos han controlado desde los parapetos la labor que pretendían realizar los rebeldes e impidieron, magníficamente parapetados, los servicios de relevo y aprovisionamiento de las posiciones avanzadas enemigas. Asimismo se han impedido los trabajos de fortificación que querían realizar los facciosos en la margen derecha del Gállego.

EL ALTO ARAGON, A OBSCURAS

Sabiánfog, de donde parte la energía eléctrica que surte a todos los pueblos rebeldes del Alto Aragón, está a oscuras desde hace dos días. Con esto se explica de una manera bien clara el resultado del bombardeo efectuado por la Aviación leal sobre los objetivos militares de aquella localidad y que ha tenido su reper-

cusión en los demás pueblos de la comarca.

UN GOLPE DE MANO FRACASADO

Los facciosos se han atrevido a ordenar a sus fuerzas llevadas a cabo un golpe de mano sobre las posiciones leales de la cota 1.557 de la parte de Pao Astún. El ensayo ha sido catastrófico para los rebeldes; pues nuestros soldados han mostrado una vez más el valor de que están poseídos, y han rechazado la acometida enérgicamente. Con gran dureza han castigado a los rebeldes, que se vieron obligados a regresar a sus posiciones de origen en forma desordenada. Ha seguido a este fracasado golpe de mano intenso fuego de fusilería y ráfagas de ametralladora, que han terminado de desconcertar a las facciosas, los que han podido comprobar, además, cómo el Ejército republicano no descuida su deberes y vigila constantemente los movimientos del enemigo.

ACTIVIDAD ARTILLERA

Por todos los sectores, desde el río Ebro a Huesca, tiroteo que han llegado a revestir intensidad por la parte baja de la provincia de Huesca. La artillería también ha trabajado con intensidad, especialmente las piezas leales, que han disparado contra las posiciones facciosas de Pilatos Alta, Regordin, Paridera de las Colladas y Paridera de Enmedio.

SERVICIOS DE EXPLORACION

Esta mañana, una patrulla leal ha salido de nuestras primeras líneas en la zona del Ebro para realizar un servicio de exploración alrededor de los blocaos establecidos por los facciosos. Oportunamente se ha advertido cómo venían de las líneas opuestas unos grupos de soldados enemigos que iban a realizar idéntico servicio por nuestras líneas. Los soldados republicanos dejaron llegar a los rebeldes, y al tenerles a tiro rompieron fuego granadeo que sembró el desconcierto entre los rebeldes, que se vieron obligados a regresar a sus parapetos, abandonando armas y material. Desde las posiciones rebeldes se tiroteó a nuestras patrullas con ráfagas de ametralladora, y a esto se debe que el enemigo pudiera recoger el material que antes había abandonado en su precipitada fuga.

VUELOS INTERRUPTIDOS

La aviación facciosa ha intentado realizar en el día de hoy al-

Visado por la censura

LA NO INTERVENCION

ELECCIONES PROVINCIALES EN EL JAPON

La contestación del Gobierno español al Comité de Londres

Londres, 1.—La Embajada de España en esta capital ha facilitado un comunicado confirmando que la contestación dada a las proposiciones hechas por el Comité de no intervención, entregada ayer en el Foreign Office, puede resumirse del siguiente modo: El Gobierno español mantiene su posición, claramente favorable a la retirada de los combatientes de nacionalidad no española, y está dispuesto a aceptar el envío de Comisiones internacionales.

Rotundo fracaso del partido de masas sociales

Reacción popular contra la traición de los dirigentes

Tokio, 1.—Se han celebrado en el Japón elecciones provinciales. Basándose en los resultados triunfantes obtenidos por el partido de masas sociales en las elecciones para diputados a Cortes, en los círculos competentes se esperaba que dicho partido obtuviese una votación análoga. Los resultados han sido catastróficos, pues el mencionado partido sólo ha obtenido diez actas. Se considera que este resultado es una consecuencia de la traición de sus líderes, que se han pasado al fascismo, lo cual ha hecho que las masas populares no les hayan concedido el voto.

LAS ELECCIONES SOVIETICAS DEL DIA 12
El primer Parlamento soviético
elegido por sufragio universal
directo

Más de 100 millones de ciudadanos elegirán el Consejo de la Unión y el Consejo de las Nacionalidades
Moscu, 1.—El próximo día 12, más de cien millones de ciudadanos de ambos sexos, mayores de dieciocho años, elegirán el primer Parlamento soviético, basado en el sufragio universal directo. Conforme a la Constitución staliniana, este Parlamento se compondrá del Consejo de la Unión, con 569 diputados, y el Consejo de las Nacionalidades, de 574 miembros.
La campaña electoral está en el período culminante. Todos los medios de propaganda y educación política de la nación han sido movilizados para que los electores acudan a las urnas.
La intensidad de la campaña electoral

La propaganda electoral hizo que pasaran a segundo término las manifestaciones conmemorativas del XX aniversario del régimen soviético. Los periódicos están consagrados a la campaña electoral. Mímes monstruos se celebran en fábricas, oficinas y escuelas. Se discuten los puntos técnicos de la Constitución, se explica el sistema electoral y se denuncia cuáles son los «enemigos del pueblo». Grupos de jóvenes estudiantes y de Komsomols acuden a las casas de ciudadanos supuestos «tibios», así como a los establecimientos industriales, y a todos exponen la obligación de votar. Se han organizado visitas a los museos, fábricas y establecimientos municipales para desarrollar entre los electores el sentimiento cívico e interesarse en la obra realizada por el Gobierno. Todos los ciudadanos a quienes los Tribunales no han privado del derecho electoral pueden votar. Oficinas electorales serán instaladas en los grandes trenes, en los barcos que naveguen por alta mar, en los caseríos perdidos entre las nieves y los hielos que tengan una población de más de 50 habitantes.

La campaña va dirigida contra los enemigos de clase y contra el clerо
En un país donde el ideal político es exclusivamente comunista, donde no existe más que un partido legal, y donde toda desviación de las reglas de este partido es considerada como el peor de los crímenes, no puede haber resultados electorales con el sentido que normalmente se atribuye a esta expresión. Sin embargo, el lenguaje empleado por la Prensa es vigoroso y áspero como el que caracteriza a las luchas políticas en el Extranjero.
La campaña del partido y del Gobierno van dirigidas contra los «enemigos de clase» y contra el clerо. Millares de agentes electorales recorren el país poniendo a la población en guardia contra la actividad secreta de los elementos de oposición, que buscan el falsear el mecanismo electoral y designar candidatos desleales. De vez en cuando, miembros de Comisiones electorales provinciales son relevados de sus funciones porque la Policía descubre que son de origen burgués, y, por consiguiente, no aptos para las funciones públicas. La nueva Constitución da a los representantes de todos los cultos el derecho del voto. Así se ha notado que los sacerdotes, que tienen todavía una cierta influencia sobre los campesinos, la aprovechan para favorecer a los candidatos susceptibles de defender una religión.

Según Stalin, la campaña se basará principalmente en problemas de orden práctico
El verdadero hito de esta campaña electoral, la más grande de la historia, la define Stalin en una reciente intervenció con Roy Howard:
«Hay numerosas instituciones en nuestro país que funcionan mal. Ocurrir tal y tal Gobierno local no se cuida de responder a las necesidades, cada vez mayores, de los trabajadores. ¿Han construido una buena escuela? ¿Han mejorado las condiciones de alojamiento? ¿Se han burocratizado? En esto se basarán los millones de electores, que juzgarán las condiciones de los candidatos y suprimirán de la lista a aquellos que les parezcan inferiores. La campaña electoral será muy activa y se basará en numerosos problemas, principalmente de orden práctico.»

La mayoría de los quinientos candidatos son obreros o campesinos
Quinientos candidatos ya propuestos constituyen una verdadera «lista de honor». La mayoría son obreros de fábricas, campesinos, y representarán a la masa popular. Diez por ciento son mujeres empleadas de oficinas, institutrices, amas de sus casas. Pero la dirección del nuevo Parlamento estará confiada al grupo de candidatos que comprende los miembros del Gobierno, los jefes

del Partido Comunista, los oficiales del Estado Mayor del Ejército, los comandantes de las regiones militares y los jefes del sector del comisariado de Negocios Interiores. La primera lista oficial permite darse cuenta de la depuración considerable hecha en el partido y en los medios administrativos. No figurarán personalidades conocidas, como Buhnov, uno de los principales colaboradores de Stalin, recientemente revocado de sus funciones de comisario de Educación, o Krylenko, ex comisario de Justicia y abogado general en el famoso proceso de los ingenieros de la Metro-Vickers.
Se señala la falta de una buena parte de los 71 miembros del Comité Central de la U. R. S. S. nombrado en 1934. La lista definitiva no comprenderá más que candidatos que hayan pasado por todas las pruebas de la depuración y recibido el diploma de integridad política.

Stalin será elegido por la circunscripción de Moscu, que lleva su nombre
A la cabeza de esta lista va José Stalin. Centenares de circunscripciones electorales han sido divididas en honor de ser representadas por Stalin. En todas las reuniones políticas se le ha designado por unanimidad como el primer candidato de la nación. Pero como un candidato no puede ser elegido por varias circunscripciones, es probable que acepte ser elegido por la de Moscu, que lleva su nombre. Después de él va el primer ministro, Vitachoslav Molotov, fiel lugarteniente y brazo derecho de Stalin; sigue Lázaro Kaganovich, comisario de la Industria pesada; Klím Vorochilov, comisario de Guerra, y Nikolai Yeshov, nuevo jefe del Comisariado de Negocios Interiores. Entre otras personalidades bien conocidas está Máximo Litvinov, comisario de Negocios extranjeros; Nadezhda Krupshaya, viuda de Lenin; exploradores, como el profesor Otto Schmid; aviadores, como Gremov; miembros de la Academia de Ciencias; escritores, como Alexei Tolstói, y el poeta cosaco Sholokov.
Habrá, pues, un Parlamento compuesto de hombres probados y dignos, que tendrán en sus manos los Poderes ejecutivo, legislativo y judicial. Es imposible que, a la manera de Lenin, Stalin renuncie a gobernar el país por intermedio del Partido Comunista y sea el jefe del Gobierno de derecho y de hecho.

LA POLITICA EN BELGICA
El Partido Socialista apoya al Gobierno Jhanson
Bruselas, 1.—En la sesión de la Cámara, el diputado socialista Vandervele manifestó ayer tarde que su partido prestaría su apoyo al Gobierno Jhanson, teniendo en cuenta que éste va a esforzarse por realizar el programa del anterior Gabinete.
Dedicó calurosos elogios a Van Zeeland, diciendo que la calumnia le obligó a dimitir.
Terminó el orador diciendo que el actual Gobierno es más nacional, pero tripartita.
Vandervele fué ovacionado al terminar su intervención.

Cómo explica el Gobierno alemán la desertión de dos aviadores que no quisieron pelear contra España
Berlín, 1.—Ante el volumen que ha adquirido la noticia publicada en el Extranjero sobre la desertión de dos aviadores alemanes que iban a ser enviados a luchar en la España rebelde, el Gobierno del Reich no ha tenido más remedio que reconocer su veracidad; pero ha querido paliar esa información con un comunicado que ha sido lanzado por la Agencia oficial D. N. B.
Este comunicado dice que esos dos aviadores no pertenecían a la escuadrilla de Richthofen, destinada a realizar servicios en España, sino que se trata de dos soldados de aviación que han desertado.
La nota se esfuerza en querer demostrar que no se trata de ninguna violación de las obligaciones de la no intervención en España por parte de Alemania. Aun reconociendo que la noticia publicada no ha sido falsa, quiere hacer ver al pueblo alemán que lo que se ha querido hacer al publicar la noticia es ridiculizar el prestigio del Ejército alemán y sembrar la inquietud en el terreno internacional.

Redacción de LA LIBERTAD
Teléfono 27154

EPISODIOS DE LA EPOPEYA ESPAÑOLA

Figuras y contrafiguras del drama

El espíritu de Buenaventura Durruti

Vamos a contar, lector, los nombres de las figuras publicadas en estos reportajes de la epopeya; vamos a contar por el orden de su publicación: Indalecio Prieto, Francisco Largo Caballero, Diego Martínez Barrio, Federico Montseny, Dolores Ibarruri, Juan García Oliver, Angel Galarza, Jesús Hernández, Manuel Azaña, Luis Companys, Alvaro de Albornoz, José Miaja, Julio Mangada, Carlos Romero, Juan Simón Vidarte, Julio Just, Bernardo Giner de los Ríos, Julián Besteiro, Francisco Gómez Hidalgo, Mariano Rodríguez Vázquez, Mariano Salafranca, Juan Negrín, David Antona y Angel Ossorio y Gallardo.

Total, veinticuatro personalidades de la España leal; personalidades representativas de un matiz de opinión más o menos vivo del momento actual; personalidades con sello propio y acusado relieve, que pertenecen a la política de partido, al Ejército, a las Sindicales, a las Letras o a las Ciencias.
Si recapacitas, lector, pensarás lo siguiente: que sólo un periódico como LA LIBERTAD, de absoluta independencia y con tratado eclectico dentro de la causa antifascista, puede juntar en una pila compacta esos nombres; que sólo haciéndolo así puede un diario imparcial señalar a la opinión pública la compleja y variada bondad de las ideas democráticas de España frente al pensar único y dictatorial de los que viven en rebeldía facciosa.

Digo esto, que parece un preámbulo, para poder explicar la figura de hoy... Si antes bosquejé personajes vivos, esta vez voy a trazar la silueta de un espíritu. Despacito ahora, lector. Aquí hay una morada misteriosa. Si la casa del hombre debe resultar inviolable, piensa cómo debe ser de sagrada la vivienda de un alma. Despacito, que llegamos a la puerta de la chabola del misterio.
No importa que seas culto o rústico, camarada lector. Estas cosas ultraterrestres no rozan con la vanidad de que uno sepa más o menos idiomas, más o menos Matemáticas, o Historia, o Literatura. Nada pintan aquí los conocimientos de tipo práctico. Son otras enredadas ciencias, aunque sencillas a la vez, se trata de un poco de reflexión profunda y otros adarnes de oro de sensibilidad.
Yo debí haber trazado la figura de Durruti como una de las más importantes del drama. No me dió tiempo. Durruti llevaba en su vivir un dinamismo de meteoros. ¿Cómo captar la luz y la estrella de las estrellas fugaces? Yo quería escribir un diseño de tal ciudadano, y tenía prisa; tenía el presentimiento de su próximo final; la sentencia clásica se había de cumplir fatalmente: «Los amados de los dioses mueren pronto.»

Todos los que vivimos en Madrid tenemos alguna culpabilidad en su trágico final, trágico aunque glorioso, lector. Veámos que llegaban los lobos, que nos devoraban el ganado, y gritamos con ansia y horror:
«Que vengán los pastores; que venga Durruti.»
Llegó, vió, venció, murió.
Mi deuda con este ciudadano ejemplo quiero dejar liquidada. No es posible trazar ya la silueta de un hombre vivo; trazaré la silueta de su espíritu. Me atormenta noche y día tan misteriosa sombra. Es un halo magnético o un fluido astral flotando por el Parque del Oeste, por la zona de la Universidad; especialmente, visitante de las rúnicas malditas del Hospital Clínico.
El Clínico, lector; ese castillo embudojado de la muerte, esa Casa de Tócame Roque, que se deportado lava de volcanes sin derretirse por fin; ese castillo fantasmagórico a lo Gustavo Doré, bajo la luz espectral de la luna o entre los flocos aborrecidos del humo de las explosiones. De allí saltó la bala fatal que destruyó el corazón de un hombre completo. Y el espíritu de Buenaventura Durruti vaga por aquellos contornos ensangrentados. ¿Qué desea, busca o espera?

Quiero poder acercarme a esta realidad espiritualista. No te pido, camarada lector, más gracia que un poco de respeto. No todas las cosas están claras; negar lo que no se toca, ¡qué fácil! Si creamos los ojos a todas las posibilidades de lo desconocido —que llamamos misterio—, ¡qué pequeño y angustioso al Universo! La interpretación materialista



qué cosa es eso del morir. ¿Existencia, en realidad, una muerte absoluta? ¿Son eternas las separaciones por la muerte? Y ahora la maravillosa pregunta de Camilo Flammarion, contestada por los sabios y por los filósofos todavía:
«Si queda algo al morir que se transforma en elemento imponderable, invisible, que escapa a todo, pero que es consciente y que puede acaso constituir nuestra personalidad durable, ¿vivirá ello mucho tiempo? ¿Sobrevivirá siempre?»
Detengamos el paso, lector. Dejemos estas sendas de curiosidad del infinito y penetremos resultantemente en la chabola espiritual. ¿Seremos tú y yo, tan inocentes y sencillos, capaces de clasificar las órbitas psíquicas cuando los problemas corrientes de la vida material no acertamos a plantear y a resolver?
Pero es preciso ascender a esta cumbre misteriosa. Estoy comprometido ya con la esencia ultraterrenal de Buenaventura Durruti. Es necesario que hable con su sombra, ya que no puedo hacerlo con su envoltura física. Quiero que termine mi tormento; soy un reportero poeta que deba un sufragio de lirismo, devoción legítima, al ciudadano emérito que supo cooperar maravillosamente a la magna defensa de Madrid. ¿No sigue cooperando todavía a esa magna inmortal defensa? ¿Te atreves a decir que no o que sí, camarada lector?»

Le debo mi óbolo fúnebre a Buenaventura Durruti y voy a pagarlo.
III
Medium.—¿Quedaste aquí, como una conciencia manifestada, para establecer una muralla astral de seguridad alrededor de Madrid?
Espíritu.—El alma humana es superior a todo cuanto puede sospecharse de ella; las obras psíquicas son de más enjundia que las obras mortales.
Medium.—¿Qué quieres decir? Espera o desconfiar?
Espíritu.—Gozo en verdad. Veo que la niebla del olvido—que es como una segunda muerte—no empaña vuestro dulce recuerdo. Sigue la memoria de Durruti alumbrando como un rayo de luz vuestro corazón. Siguen resonando en vuestros oídos interiores aquellas frases más humanas, que son más duraderas porque las ha pronunciado en rapos de supersensibilidad. Espero, y no desconfío; espero que serán dominados los despotismos y las insanias, vencidos los instintos

de la Historia, ¡qué pobre de perspectiva!
Despacito, pues, que nos acerquemos a la chabola iluminada donde se refugian de día los espíritus de los millares de hombres, millares de muertos adorados, que dejaron allí, aquí, en los campos de batalla, sus cuerpos destrozados y fuertes. La parte animadora del vivir, ¡qué rumbo tomó?
¿Qué zonas tan oscuras!
¿Qué limbos tan inciertos!
¿Adónde van los muertos, Señor, adónde van?

DISPOSICIONES OFICIALES

Se disuelven los Consejos interprovinciales de Asturias y León y Santander, Burgos y Palencia

El indulto de los periodistas de «Heraldo de Aragón»
Barcelona, 1.—La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:
Presidencia.—Indultando de la pena de muerte, y conmutándola por la de treinta años de internamiento en campos de trabajo, a los paisanos Miguel Suárez Vieoate, Manuel Casanova Carreras, Miguel Martín Civite y José Mieras Otero.
Disponiendo que en los lugares en que lo estime necesario el Gobierno puedan constituirse Tribunales especiales de guardia para reprimir los delitos de espionaje, alta traición y derrocamiento, Estante integrado por un presidente, propuesto por el ministerio de Justicia, y dos vocales, uno de clase civil o militar, propuesto por el ministerio de Defensa, y otro por el de la Gobernación.
Los haberes de los sargentos
Defensa Nacional.—Fijando los haberes de los sargentos del Ejército de tierra en 4.500 pesetas anuales, más quinientos de 500 pesetas.
Creando en Barcelona un Parque central de Intendencia de Aviación y una Junta de Vestuario y Acuartelamiento de la misma Arma.

Disolución de Consejos interprovinciales
Gobernación.—Disolviendo los Consejos interprovinciales de Asturias y León y Santander, Burgos y Palencia, cuyos representantes legales procederán a la entrega al ministerio de Trabajo y Asistencia Social de los fondos en metálico y demás recursos económicos de que dispongan, que serán destinados a la asistencia de los evacuados de aquellas regiones.
Hacienda y Economía.—Admitiendo la dimisión del consejero delegado de este ministerio en la Compañía Telefónica Nacional de España, D. Emilio Moraya Serrano.

Los soldados abogados tendrán preferencia en los servicios auxiliares de los Tribunales.—Bajas por desafección al régimen
El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa» inserta las siguientes disposiciones:
Disponiendo que para los servicios auxiliares de los Tribunales militares serán preferidos los soldados que tengan título de licenciado en Derecho o hayan cursado asignaturas de esta carrera, que se encuentren en tales circunstancias y opten por pasar a los mencionados servicios, en cuyo caso deberán hacerlo constar en instancia dirigida al ministro de Defensa Nacional.
Dando de baja por desafección al régimen a numerosas personas del Cuerpo Jurídico, entre las que figura el auditor judicial D. Angel González Oterín, los coroneles Ignacio Jordán de Urries, Luis Ro-

dríguez de Viguera, Alfredo Sastre Olamendi, Luis Cortés Echanove, Emilio de la Cerda y López Mollinedo, Constante Miguel de Mendiluz y José Pérez Villanova; el teniente coronel Ricardo García Redueles Gutiérrez; comandantes Eustaquio Blázquez Escalera, Antonio Coronel Blázquez y Adriano Coronel Blázquez; capitanes Mario Uriarte Rejo, José Martí de Margo y Juan Puente Maderón, y teniente auditor José Luis Albert Rodríguez.
Resolviendo la baja del Ejército del coronel médico retirado D. Eduardo López por desafección al régimen.

Nombramiento de una Comisión judicial
El ministro de Justicia ha firmado una orden, en la que se designan vocales componentes de la Comisión que se establece en el artículo 3.º del decreto de 11 de Agosto de 1936 a los funcionarios judiciales don León Urriza, D. Francisco de P. Gené Aixalá y D. Antonio Díaz de Quijano.
El ministro de Justicia, a propuesta de la Comisión, nombrará su presidente.

Actuará como secretario el jefe de la Sección de Confesiones y Congregaciones religiosas de este ministerio. Esta Sección delegará en los jueces ordinarios para la práctica de las diligencias que no crea necesario llevar a cabo por sí, comunicándose con los Tribunales y Juzgados de la República por conducto del Tribunal Supremo, excepto en lo que se refiere a los Tribunales y Juzgados dependientes de la Generalidad de Cataluña, con los cuales se comunicará a través de su Gobierno autónomo. La Comisión radicará en donde se halle el Gobierno de la República.
DESMORALIZACION EN EL CAMPO REBELDE
Los facciosos no están dispuestos a ser carne de cañón y a dejar el mando a sus aliados extranjeros
Barcelona, 1.—En la Prensa facciosa han aparecido estos días las siguientes palabras de una organización llamada La Falange:
«Pero tampoco se crea que hay que consentir que los mandos sigan disfrutándonos por completo nuestros aliados, pues no estamos dispuestos a que España sea una nación de alemanes, italianos y moros, y que los españoles sean en su patria solamente carne de cañón.»

brutales. Escuchad este viejo pensamiento:
«De vosotros depende, en su mayor parte, la formación de vuestro cuerpo mental. Una gran masa humana piensa en determinado sentido, no porque haya meditado profundamente en el tema, sino porque ha sido influida por los pensamientos de personas de mentalidad más desarrollada. Así también en la sensibilidad. De vosotros depende lograr la formación de vuestro cuerpo sensible.»
Medium.—¿Cuál es vuestra actividad concreta? ¿Cuál es la tuya, principalmente?
Espíritu.—Hay entre nosotros armonía análoga a la del concierto de los astros. Salimos al anochecer al cumplimiento de nuestra misión; trabajamos cerca de las almas. Recordad vosotros aquellas poéticas alegorías de Iris y de Hermes, mensajeros de los dioses, para cursar los mandatos divinos a los mortales? Así hacemos: bandadas de espíritus de los héroes salimos para los puestos de lucha y de mando; les llevamos nuestra protección, nuestro influjo espiritual a los combatientes de las nobles causas. ¿Cómo es posible que nadie les venza si formamos ya nosotros, espíritus de los muertos, una tropa tan numerosa como el ejército de los vivos?
Medium.—¿Qué hacéis cuando caen heridos de muerte los hombres nuestros?
Espíritu.—¿Recordad la noble misión de las walkyrias escandinavas? La misma desempeñamos. Un beso al soldado muerto, y un revolver amable para recoger su aliento espiritual y que se junte a nuestra falange invisible.
Medium.—Nobles trabajos, en realidad. Pero, ¿qué me enseñáis respecto al final?
Espíritu.—¿Qué final? Nada termina. Sigue la mano del tiempo trazando sus rayas de segundos,

Más allá de la vida de las Formas está la vida de la eterna Idea; más allá de los mundos que perecen, el Infinito que a los mundos crea.
POMPONIO MELA
(Prohibida la reproducción.)

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012